



Presidenta Sheinbaum defiende soberanía e independencia de México

Description

(Ciudad de México) La presidenta Claudia Sheinbaum reiteró hoy que la soberanía de México no está a negociación y sostuvo que la relación con Estados Unidos se basa en el diálogo, la colaboración y la coordinación, sin subordinación.

"Siempre decimos que cuando dialogamos con cualquier país del mundo, y en particular con Estados Unidos, (...) como he dicho, nos coordinamos, colaboramos, pero nunca nos subordinamos, somos dos países iguales", aseveró durante un acto en Petatlán, en el occidental estado de Guerrero.

"Platicamos, negociamos, trabajamos, pero hay algo que no está a negociación, y eso es la independencia y la soberanía de la patria", afirmó la jefa del Ejecutivo en un contexto marcado por el ataque de Estados Unidos a Venezuela y las amenazas a otros países.

Tras las declaraciones del presidente norteamericano, Donald Trump, sobre que atacará por tierra a los cárteles de la droga, Sheinbaum dijo ayer que México estrechará la comunicación con Estados Unidos y el canciller Juan Ramón de la Fuente contactará a su homólogo de aquel país, Marco Rubio.

La dignataria mencionó además la posibilidad de hablar con Trump "para fortalecer la coordinación en el marco que hemos explicado ya en varias ocasiones", e insistió en que los comentarios son parte de la "manera de comunicar" de su par estadounidense.

Ambos países llegaron en septiembre pasado a un entendimiento de cooperación en seguridad, a partir de cuatro principios fundamentales: respeto irrestricto a la soberanía e integridad territorial, responsabilidad compartida, confianza mutua y colaboración coordinada, sin subordinación.

Trump ha dicho en varias ocasiones que supuestamente los cárteles de la droga "gobiernan" este país latinoamericano.

El republicano ha propuesto un aparente "apoyo" con fuerzas militares a México para combatir al crimen organizado, pero la gobernante ha sido clara al rechazar tal posibilidad y subrayar que en territorio de esta nación solo operarán sus propios efectivos.

La estrategia nacional de seguridad implementada por el Gobierno de Sheinbaum muestra resultados palpables: 40 mil 735 detenidos por delitos de alto impacto y 318 toneladas de droga y 21 mil armas incautadas desde octubre de 2024 hasta diciembre último.

Estas operaciones permitieron una disminución del 40 por ciento en el promedio diario de homicidios dolosos en este

país durante los primeros 15 meses de la actual administración, según datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl